

ABSTRAK

Syamsuddin NIM. 1430310021, Budaya NILAI-NILAI SUFISTIK KEKERABATAN MASYARAKAT MADURA (Analisis Budaya Suguhan Makanan *Ngakan Nase'* bagi Kunjungan Tamu Keluarga Madura di Dusun Sumber Nangka Desa Pakandangan Barat Kec Bluto Sumenep, program Strata 1 (S.1) Jurusan Ushuluddin/ Tasawuf dan Psikoterapi (TP) IAIN Kudus, 2018.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) Untuk mengetahui nilai-nilai sufistik yang terdapat dalam budaya suguhan makanan (*ngakan nase'*) bagi kunjungan tamu keluargabagi masyarakat Desa Pakandangan Barat Kecamatan Bluto Kabupaten Sumenep Madura Jawa timur. 2) Untuk mengetahui keyakinan masyarakat Desa Pakandangan Barat Kecamatan Bluto Kabupaten Sumenep Madura Jawa timur terhadap budaya suguhan makanan (*ngakan nase'*) bagi kunjungan tamu keluargadalam keberagamaannya

Penelitian ini menggunakan *field reseach* (penelitian lapangan) yang disajikan diskriptif kualitatif. Kemudian data yang telah terkumpul akan diadakan penganalisaan dengan pendekatan kualitatif diskriptif untuk mengetahui bagaimana budaya Suguhan Makanan *Ngakan Nase'* bagi Kunjungan Tamu Keluarga Madura di Dusun Sumber Nangka Desa Pakandangan Barat Kec Bluto Sumenep.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa budaya Suguhan Makanan *Ngakan Nase'* bagi Kunjungan Tamu Keluarga Madura di Dusun Sumber Nangka Desa Pakandangan Barat Kec Bluto Sumenep merupakan budaya yang sudah diwariskan sejak dahulu oleh nenek moyang masyarakat ini, sehingga menjadi ciri khas dan identitas mereka. Selanjutnya dalam budaya ini terdapat beberapa nilai-nilai tasawuf, yaitu saling mencintai antar sesama dan istar (lebih mengutamakan orang lain daripada dirinya sendiri), dari hasil penelitian ini pula ditemukan keyakinan masyarakat ini tentang dilipatgandakan rezekinya dari amal sedekah yang telah diberikan, selain itu pula yakinnya masyarakat ini bahwa amal sedekah yang telah diberikan tidak akan keluar secara sia-sia, sehingga diharapkannya pula kelak di yaumil akhir amal sedekah ini apabila diterima oleh Allah supaya menjadi penghalang bagi api neraka dan menjadi sesuatu yang menyambut dirinya ke surga.

Berdasarkan hasil penelitian ini diharapkan akan menjadi bahan informasi dan masukan bagi mahasiswa, para tenaga pengajar, para peneliti dan semua pihak, terutama memberi pertolongan dan motivasi kepada rekan-rekan mahasiswa agar senantiasa meningkatkan kualitas penelitian pada masa yang akan datang.

Kata Kunci : *Nilai Sufistik, Kekkeraban, Madura*